

一般廃棄物処理基本計画改定検討委員会（第9回）会議録（要旨）

- 1 開催日時 平成26年11月12日（水）13：45～14：30
- 2 開催場所 14階入札室
- 3 出席者 委員10名（代理1名）
- 4 会議内容 （1）パブリックコメントによる意見募集結果について
（2）その他

5 会議経過の概略

（1）パブリックコメントによる意見募集結果について

【事務局】（パブリックコメントによる意見募集結果についての説明）

【委員長】現在事務局として回答の案をつくっている最中で、来月御審議いただくわけであるが、取りまとめた内容について、現時点で何か御意見等あるか。

【委員】これだけごみに対するいろんな関心が出てきた中で、意外に意見が少なかった印象がある。以前に説明していただいたかとは思いますが、パブリックコメントをするという広報は、どのような形で行ったかを教えていただきたい。ホームページに掲載しただけか。

【事務局】ホームページのほか、各区に御協力いただいて、各区の主管課にも掲示していただいた。また、運営協議会などでもアナウンスをさせていただいた。なお、平成22年のパブリックコメントでは16名で109件の意見をいただいている。

【委員長】前回と比べると、少ないという印象はあるかもしれない。ほかに御意見、御質問はあるか。

【委員】2020年の東京オリンピックに向けて、資源循環、リサイクルの取り組みをさらに進めるため、東京都と区市町村で協議体を設けて、何か本当に地道に取り組んでいけるような施策を一緒になって考えていきたいと思いますという御提案をさせていただこうと思っている。パブリックコメントでいただいている責任の所在がはっきりしない、ごみ減量・リサイクルの自治体としての取り組み姿勢が弱いなどの印象を区民の皆様から持たれているとするならば、まさにこれはいい機会であると思うので、そこで何かいい案が出てくれば、こういったパブリックコメントでお寄せいただいている区民の皆様への要望に応じていけるものになるのではないかと考えている。

【委員長】事務局から何か付け加えることはあるか。

【事務局】まず、7番の水銀の対応について、水銀含有ごみの搬入防止対策を検討すると言っているが、中身がないのでしっかり何かつくってほしいという意見や、別途回収してほしいという意見がある。あと、事業系の紙ごみの搬入禁止について、一組は搬入規制できるのではないかという意見がある。それから、弁当がらの取扱いについて、その後どうなったのかという意見が出ている。御意見があれば参考にさせていただくが何かあるか。

【委員】各区のごみ減量対策がなかなか進んでいないのではないかという話が出ているが、当区の場合

は、プラスチックは回収していないが、別の施策でごみを減らしており、燃やさないごみは一番少ない。必ずしも紙とかプラスチックだけではなく、区独自の施策で、全体としてこういう努力をしていますというような内容を回答の中に盛り込んでもらいたい。

【事務局】循環型社会形成推進基本計画では、1人当たりのごみ排出量については、平成32年度までに平成12年度比25%減の目標を立てているが、実際としてはもうほとんどの区で達成しており、事業系がこれだけ多い大都市で全国平均よりわずかに高い程度である。一組では、各区の取り組みの結果であるといつも答えているので、委員がおっしゃったようなことも含めて、意見の勘違い的なものについても、正しく回答をつくっていく予定である。

【委員】水銀に関しては、例えば、近い将来的には埋め立てをほとんどしないような形の取り組みみたいなものがないかということをも1つ打ち出していこうと思っている。

紙ごみについては、どうしても中小企業の雑居ビルみたいなところから出るようなオフィスの紙ごみというのはまだまだリサイクルが進んでいないというところで、ここは東京都と23区が一緒になって、事業系ごみのリサイクル、紙ごみのリサイクルというのを打ち出していきたいと考えており、来年度具体的な検討も進めていきたいと思っている。

【委員長】ほかに何か御意見はあるか。特になければ、事務局に今後の予定について説明をお願いしたい。

【事務局】まず回答の方法であるが、本日の資料は、事務局で意見を項目別に分割して作成したものであることから、意見者の意図を正確に反映することが難しい面もあるため、意見者別に回答することとする。

次に、今後の予定についてであるが、意見については、この後23区に情報提供をする予定である。また、回答については、20日ごろにメールで各委員に送付する予定である。

次回の会議は、12月を予定しており、時間と場所については、改めて事務局から御連絡させていただく。回答案と、それに合わせて修正した原案、また、現在事務局で原案に写真やイラストを加える作業を行っているので、これも追加した形のを来月お示ししたいと考えている。

【委員長】ただいまの進め方について何か御意見はあるか。

【委員】回答のほうは意見者別でいいと思う。回答は、全文ホームページに掲載するのだと思うが、おそらく意見を言われている方というのは、運営協議会のメンバーの方も結構多いのかと思うので、やはり最終的には、運営協議会の場でも改めて情報提供はしたほうがいいと思う。

【事務局】基本的にはその方向で考えている。主にこの意見を踏まえて変更した場合は、その点を重点的に説明するような形にしたい。

以上